



El presidente venezolano, Nicolás Maduro, saluda a sus simpatizantes, en el Palacio de Miraflores, tras ser declarado ganador de las elecciones.


 Editora: **Guadalupe Galván**
 Coeditor: **Ángel Santamaría**
 Tel: 55 5709 1313 Ext: 4519

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, saluda a sus simpatizantes, en el Palacio de Miraflores, tra

CNE otorga el triunfo a Maduro en Venezuela

Árbitro electoral denuncia "atentado terrorista" contra el sistema y a ello atribuye retraso en anuncio, pero felicita al mandatario por su reelección; la oposición denuncia irregularidades

Caracas.— El Consejo Nacional Electoral (CNE) otorgó el triunfo en las elecciones presidenciales de Venezuela al mandatario Nicolás Maduro, en un anuncio seis horas después del cierre de las casillas y en el que denunció un "atentado terrorista" contra el sistema.

Minutos después, Maduro pidió "respeto a la voluntad popular" y aseguró que lo que ganó en Venezuela fue "la paz, la estabilidad, el ideal republicano".

En medio de la incertidumbre que reinaba, Elvis Amoroso, presidente del CNE, dijo que escrutados 80% de los votos, Maduro se impuso con 5 millones 150 mil 92 votos (51.20%), contra 4 millones, 445 mil 978 (44.2%) del candidato de la alianza opositora, Edmundo González Urrutia. Amoroso atribuyó el retraso en la comunicación de resultados a una "agresión" al proceso electoral que describió como un "atentado terrorista", sin dar más detalles. También indicó que la participación fue de 59%.

El anuncio tomó por sorpresa a la oposición, luego de que denunciara irregularidades y la paralización de la transmisión de los resultados.

Minutos antes del anuncio, González Urrutia había declarado que, pese a la falta de información, los resultados eran "inocultables" y que los venezolanos habían elegido un "cambio en paz". Los resultados abren un nuevo frente de conflicto entre chavismo y oposición, que había pedido al gobierno "no dar un paso en falso". En una muestra del enojo, la gente en Caracas comenzó a gritar en las calles y a golpear cazelas, en lo que se conoce en el país como "cacerolazo".

Tanto González Urrutia como la líder opositora María Corina Machado pidieron a los venezolanos permanecer "en los centros de votación en paz, validando y defendiendo voto a voto".

Desde temprano, el oficialismo llamó a los simpatizantes de Maduro a tomar las calles y adoptó una actitud triunfalista. Diosdado Cabello, vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV),

NICOLÁS MADURO
Presidente venezolano

"Pedimos respeto a la voluntad popular venezolana... [El resultado de las elecciones] fue el triunfo de la paz, de la estabilidad, del ideal republicano"

llamó a esperar "con calma y alegría" los resultados del CNE, y denunció a quienes "llaman a tomar los centros con violencia, harán llamado a los militares... Nosotros Venceremos!". El ministro de Defensa, Vladimir Padrino López, dijo que Venezuela se prepara para comenzar "una nueva etapa". Aseguró que los venezolanos votaron "por la paz" y en rechazo "a las sanciones criminales del imperialismo norteamericano y sus aliados".

Previo al anuncio de resultados, la vicepresidenta estadounidense y probable candidata presidencial demócrata, Kamala Harris, señaló que "la voluntad del pueblo venezolano debe ser respetada". El subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Brian A. Nichols, pidió a las autoridades electorales venezolanas asegurar la transparencia y la rápida publicación de los resultados electorales.

Los cancilleres de Argentina, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, Panamá, Perú, Paraguay, República Dominicana y Uruguay emitieron un comunicado conjunto pidiendo transparencia y "respetar a cabalidad la voluntad expresada por el pueblo venezolano". El presidente argentino, Javier Milei, advirtió que su país "no reconocerá otro fraude".

El presidente chileno, Gabriel Boric, dijo que los resultados anunciados eran "difíciles de creer". El gobierno venezolano denunció lo que llamó una "operación de intervención" por parte de esos países. En contraste, gobiernos como el cubano felicitaron a Maduro. ● **Agencias**

AR EN 0457 ECE